

N° 1

BREVES DE BOUZIN

2009

MOT DU MAIRE

SOMMAIRE

Mot du Maire	p 1
Recensement	p 2
Tri Sélectif	p 2
Projet Communaux	p 2
A propos du Pont de	
Sésta-Hé	p 3
La vie des associations	p 4



Voici donc le premier journal communal. J'ai l'honneur et le privilège de signer le premier billet du maire.

Comme tout ce qui est nouveau il n'est ni parfait ni complet, mais il existe.

Nous avons voulu que ce bulletin



devienne un lien entre la municipalité et les Bouzinois. De plus nous souhaitons qu'il serve aussi de support pour nos deux associations : Comité des fêtes et société de chasse. Notre souci est non seulement de vous tenir informé de la vie du Conseil Municipal mais aussi de vous faire participer. Si une Bouzinoise ou un Bouzinois veut s'investir à la rédaction et proposer un article pour le prochain numéro, il sera le bien venu. J'espère, nous espérons que ce petit journal sera bien accueilli et vous satisfera. Dans notre profession de foi en mars 2008, nous écrivions que nous avons des projets, des ambitions afin que nous vivions mieux ensemble dans notre village et même si nos moyens financiers sont limités je puis vous assurer que nous mettrons tout en oeuvre pour concrétiser nos promesses électorales. A moyen terme, un grand chantier nous attend c'est le PLU intercommunale. Nous ne manquerons pas, au fur et à mesure du lancement des travaux de vous solliciter, de vous tenir informer. Faisons que dans un large consensus nous soyons à la hauteur pour préparer et élaborer le projet d'un beau village pour les années à venir.

2009 vient de débuter et je profite de ces quelques mots introductifs pour vous souhaiter à tous une BONNE et HEUREUSE ANNEE.

LE RECENSEMENT

Les communes de moins de 10 000 habitants sont obligatoirement recensées tous les 4 ans. La dernière enquête de notre population a été faite en 2004. Nous venons de recevoir les chiffres. L'INSEE a évalué à 81 le nombre d'habitants

soit une augmentation de 11 personnes depuis 1999 et donc une progression de 15.7%

En 2009, de nouveau notre commune va être recensée. Cette enquête se déroulera du 15 janvier au 14 février 2009.

L'agent recenseur, Mme Sylvie LALANNE et le coordinateur Mr Alain PASSAMENT se tiendront à votre disposition pour toutes éventuelles questions. Mme Sylvie LALANNE, secrétaire de mairie, viendra déposer et récupérer, chez vous, les imprimés que

vous complèterez. Si vous désirez, elle vous aidera à remplir ces formulaires.

Réservez-lui un bon accueil et soyez coopératif.

Nous vous rappelons que le recensement est OBLIGATOIRE.

TRI SELECTIF

La quantité de déchets produite a été multipliée par deux en 40 ans d'où la nécessité de recycler; le recyclage est indispensable pour protéger des pollutions de l'homme. C'est économiser des matières premières pour les prochaines générations. Afin d'optimiser le travail de recyclage, il est impératif de jeter les ordures au bon endroit et dans de bonnes conditions afin de ne pas contaminer tout le lot de déchets. Quatre bacs sont à votre disposition un pour le verre, un pour le papier, un pour les emballages et un pour les ordures ménagères. Il ne faut pas hésiter à appeler la mairie en cas de doute. Des guides de tri sont édités, disponibles gratuitement.

Les bacs récup verres: bouteilles en verre, bocal de conserve, pots de confiture, petits pots de bébé, etc. **Il ne faut pas jeter...** les ampoules électriques, les bouchons et les capsules, la vaisselle : faïence, porcelaine...

Les bacs papiers : les

journaux, magazines, prospectus... **Il ne faut pas jeter ...les emballages de distribution...**

Les bacs jaunes : Les emballages en carton : boîtes et suremballages de lessive, céréales, briques alimentaires : jus de fruits, lait, etc... **Les bouteilles en plastiques :** bouteille d'eau, de jus, de soda, bouteilles d'adoucissant, de liquide lave-vaisselle, de javel, de shampoing, bouteilles de lait, bidons les bouchons sont acceptés. **Les emballages métalliques :** boîtes de conserves et canettes, bidons sans bouchon, barquettes en aluminium, boîte de thé. Tout doit être jeté en vrac. Il ne faut rien mettre dans des sacs poubelles. .

Tous ces emballages doivent être complètement vidés et rincés. En cas de doute, il vaut mieux utiliser la poubelle habituelle.

Il ne faut pas jeter... les papiers gras, le papier aluminium, les papiers cadeaux, les enveloppes et papiers divers, les livres, les films en plastique entourant les revues, les couches de bébé le aérosols contenant des produits inflammables...

Les bacs verts : Ils acceptent tous

LES PROJETS COMMUNAUX

Dès le début de notre mandat nous avons signé l'acte administratif qui nous a fait propriétaire d'un bien, immobilier et d'un terrain situé derrière le bâtiment communal. Nous allons construire la salle des fêtes. Nous en sommes à la procédure du choix d'un architecte qui aura la charge d'élaborer et de suivre le projet avec le concours des services d'urbanisme du Conseil Général.

Nous avons le souci avec les services techniques de la C C C Aurignac de maintenir l'état et d'améliorer tout ce qui concerne le domaine communal—voirie—cimetière... Nous sommes fiers d'avoir pu réhabiliter le petit pont de Ste Foy, ouvrage typique tombé à l'abandon. Merci à André LABATUT d'avoir écrit l'histoire du pont de Ste Foy ou Senta-Hé.



A PROPOS DU PONT DE Senta-Hé

Situé au Nord-Est du village cet ouvrage enjambe le ruisseau de Las Prades, filet d'eau qui, après son confluent avec le ruisseau des Courmasses prend le nom de ruisseau de Bouzin. A quoi bon bâtir un pont à cet endroit, alors que, de mémoire de Bouzinois, il n'a été utile qu'à quelques paysans exploitant des terres de l'autre côté, sur la commune d'Aurignac? Un passage à gué aurait amplement suffi à ces braves gens. Cet ouvrage a donc été édifié dans un autre but. A l'heure actuelle, ne disposant que d'une bien piètre documentation nous devons nous contenter d'échafauder quelques hypothèses au sujet de cette construction.

1- Sommes-nous en présence d'un pont romain ? Nous en avons entendu parler. Certaines sources suggèrent que Bouzin pourrait venir du latin BUCCUS (domaine gallo-romain). Les vestiges de constructions datant de cette époque ne sont pas rares dans notre Comminges. Notre pont en fait-il partie? En ce cas, il pourrait être là depuis près de 200 ans.

2- Pont vers Senta-Hé? Les mots « Pont de Senta-Hé » ne figurent sur aucun document de nos maigres archives communales. Cependant Senta-Hé est restée dans la mémoire collective jusqu'à ce jour. Senta-Hé (Ste Foy en Français, faut-il le préciser) quès acco? Les archives départementales font mention de la « Seigneurie de Ste Foy d'Aurignac » Il est donc certain qu'il existait au Moyen Age une communauté organisée de l'autre côté du pont très vraisemblablement vers l'actuelle ferme de la Sègue. Le souvenir que la ferme de la Sègue est une propriété privée. Des recherches récentes auraient d'ailleurs permis de retrouver l'emplacement de l'église de Senta-Hé à une centaine de mètres de cette exploitation agricole. A-t-on bâti le pont pour accéder plus facilement à ce lieu de vie et de culte qui aurait existé il y a plus de mille ans.

3- Chemin d'Alan? - Dès le début du XIVème Siècle Alan est un lieu de séjour pour les évêques du Comminges qui, après la construction du Palais Episcopal font de celui-ci leur résidence principale. Alan connaît alors une longue période de prospérité. Au XVIIème siècle la ville possède des commerçants, des artisans réputés, un marché hebdomadaire sous la halle qui abrite les transactions depuis déjà cinq siècles. Notre Dame de Lorette et, plus récemment Notre Dame de St Bernard deux sites de la paroisse d'Alan témoins d'événements miraculeux font l'objet de pèlerinages Alan possède aussi un hôpital « pour les malades de la paroisse et des environs ». Tout naturellement les gens des alentours se rendent fréquemment vers cette ville très attractive. La Révolution porta un coup très dur à Alan. En 1790 l'évêché de Comminges fut déclaré dissous et le dernier évêque dut prendre le chemin de l'exil. La petite ville vit sa notoriété décroître rapidement. Notre chemin d'Alan, ainsi est encore nommé sur le Plan Cadastral notre rue principale- perdit sa vocation de route vers la cité épiscopale pour devenir, dans la partie comprise entre les dernières maisons et le pont, un chemin rural utilisé par les quelques paysans exploitants des terres aux environs. De l'autre côté du pont le chemin, devenir inutile, disparut sous les ronces. Cependant, tout récemment, à l'initiative de la municipalité d'Aurignac, le vieux chemin a été débroussaillé. Dorénavant il permet aux randonneurs de circuler de notre village à la RD 635 en passant à quelques dizaines de mètres des ruines de Senta-Hé. Le pont a-t-il été crée pour faciliter la circulation entre Bouzin et Alan, cité épiscopale? En ce cas, sa construction aurait été entreprise entre le XIVème et le XVIIIème siècle on ne peut pas être plus précis. Le pont de Senta-Hé est de conception très simple : supporté par deux culées de pierre et une remarquable pile centrale, son tablier est composé d'imposantes dalles de pierres ajustées sur ces trois supports. Il était complété par deux parapets sous forme de murets d'une vingtaine centimètre de hauteur sur lesquels étaient posés de longues pierres taillées. Encore dans un état de conservation remarquable il y a une trentaine d'années le pont avait défié des siècles. Las, la modernisation de l'agriculture a failli lui être fatale !

La municipalité a entrepris des travaux pour traiter de sauvegarder cet ouvrage. Le pont de Senta-hé n'est sans doute pas un chef d'œuvre d'architecture. Il vous permet tout de même d'observer aujourd'hui le savoir faire de ces bâtisseurs, qui à une époque bien lointaine, construisaient avec des moyens rudimentaires des ouvrages sur lesquels ni le temps, ni les éléments ne semblent avoir aucune prise. D D



LES ASSOCIATIONS DE BOUZIN

Pour l'historique, notre comité a vu le jour en janvier 1997, suite à un réveillon de Saint Sylvestre organisé à brûle-pourpoint par une poignée de bénévoles. En janvier prochain, il fêtera ses 12 ans d'existence et comme le bon vin, on peut dire qu'il vieillit très bien.

Au cours de ses années écoulées, toutes les personnes se sentant concernées par la vie du village ont été les bienvenues et ont contribué tour à tour à son bon fonctionnement et à une saine évolution de notre association. Qu'elles en soient remerciées.



Avec notre maire Alain Passament comme président d'honneur ce sont LACOMME Jean Luc et DAL POS Fabien à la présidence secondés dans leur tâche par BOYER Olivier vice-président. Aux finances, c'est ROBIN Myriam qui assure la fonction de trésorière avec l'aide de BELLAN Jean-François, et c'est BELLAN Anne-Marie et CAYUELA Colette qui se chargent de la partie secrétariat.

Mais le comité c'est aussi et avant tout les membres actifs qui nous apportent une aide oh combien précieuse à chaque manifestation. Nous y retrouvons TAJAN Frédéric et Chantal TEPPAZ Henri, SANIGAR Philippe, LACOMME Sandrine et Cédric, ainsi que nos deux jeunes recrues, CAYUELA Marion et DAL POS Anthony. Vous pouvez les retrouver tous sur le site du comité des fêtes dont voici l'adresse sur Google : Comité de BOUZIN Alors que 2008 s'achève, l'heure est au bilan en cette période de fin d'année, celui de notre comité est largement positif. Avec une multitude

d'animations diverses il a ravi, à n'en pas douter bon nombre d'entre vous, au constat de votre participation.

Après la traditionnelle galette des rois offerte gracieusement à la population à l'occasion des voeux du nouvel an voici comment s'est déroulée l'année écoulée.

Vous nous avez rejoint courant février pour le repas de la fête du cochon. C'est un moment de convivialité qui a pour but de pérenniser une coutume traditionnelle et ancestrale de nos campagnes. A n'en pas douter elle rappelle biens des souvenirs aux plus anciens, et permet de découvrir les joies de la fabrication de charcuteries traditionnelles aux jeunes générations. Durant le printemps, c'est un vide grenier qui a investi les rues et la place du village. En plus de la quarantaine d'exposants extérieurs, chacun peu devenir le brocanteur d'un jour. Et cela il faut bien le souligner, plait beaucoup aux plus jeunes. Puis les jours allongent et se profile l'été, et courant juin nous vous proposons de nous retrouver autour du vieux four au fond du village. Vous avez été nombreux le 8 juin dernier à venir partager pizzas, et croustades. Après l'apéritif sous le grand sapin, la table s'étire sur le long du chemin et même si le pain a la croûte un peu noire, peu importe puisqu'il a le parfum de l'amitié.

Nous ne manquons jamais d'honorer la Saint-Jean de son traditionnel feu. Après un repas pris au village, c'est à pied guidés par les lampions des enfants que nous allons au quartier de Rouzès pour l'embrasement. C'est André Labatut qui chaque année assure la préparation de ce feu avec le plus grand soin. Et la soirée se termine toujours au milieu des crépitements des pétards et des couleurs de quelques fusées.

Arrive le mois de juillet et notre fête locale. Outre son incontournable Mounjetado dont la réputation n'est plus à faire, nous essayons de trouver une animation originale adaptée à nos moyens qui distraira au mieux chacun d'entre vous. C'est ainsi que tour à tour se sont succédés, troupes théâtrales, jeux d'eaux, animations avec des ânes et ball trap lors de notre dernière édition.

Pour clôturer l'été, c'est toujours avec une dernière séance de cinéma de plein air que nous concluons. A noter le vif succès qu'a connu notre soirée du 29 août passé. En effet pour un prix modique tous ont pu se régaler de moules-frites et pâtisserie..

Vient avec l'automne et le début novembre le temps des sorcières et d'Halloween. Après une journée récréative destinée aux enfants mais aussi à tous ceux qui le désirent, les enfants effectuent leur traditionnelle collecte de bonbons. Que tous les bouzinois soient ici remerciés de leur générosité. Car chaque année les paniers des enfants sont bien trop petits pour contenir leur récolte. Après le partage du butin nous nous retrouvons autour d'un repas pour un moment de détente. Cette année tous ont pu s'initier avec joie à la pratique du Quad et en sont revenus enchantés.

Pour finir l'année, une note d'espoir et de solidarité avec notre soirée spéciale TELETHON. Avec cette manifestation nous clôturons nos manifestations par un succès. Bel élan de générosité dont vous êtes les auteurs. Nous vous en remercions chaleureusement, Bouzin arrivant en tête des dons des communes du canton au prorata de la population. Pour information cette année c'est 300 euros qui ont été reversés au profit du Téléthon. A noter l'aide précieuse des chasseurs de Bouzin qui ne manquent pas de nous fournir gracieusement le gibier destiné aux grillades.

Mais les associations Bouzinoises c'est aussi la société de chasse. Présidée par Jean Cayuela, où nous retrouvons Alain Passament comme trésorier, Fabien Dreher comme secrétaire et Bonnemaison Serge en tant que Vice Président. Même si nos chasseurs sont peu nombreux, ils n'en sont pas moins efficaces. Leur animation phare est le traditionnel repas d'automne dont le succès dépasse les limites de Bouzin.

Qui osera dire après tout cela que Bouzin n'est pas un village animé ! Longue vie à nos associations qui apportent un dynamisme à notre commune grâce au bénévolat de tous. Soyez remerciés de votre participation sans laquelle nous n'existerions pas.